

## PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

## **DECLARA**

De interés de esta Honorable Cámara el reciente proyecto presentado ante el Presidente de la Nación, bautizado "Stargate Argentina", propuesto por OpenAl (compañía creadora de ChatGPT), quien firmara una carta de intención con Sur Energy para construir un megacentro de datos de gran escala en la Patagonia, el cual marca el ingreso del país en el mapa global de la inteligencia artificial

PRADES CARLOS FACUNDO DIPUTADO DE LA NACION



## **FUNDAMENTOS**

Sr. Presidente:

Propongo declarar de interés de esta Honorable Cámara de Diputados y Diputadas de la Nación, el reciente proyecto presentado ante el Presidente Javier Milei, bautizado "Stargate Argentina", el cual marca el ingreso del país en el mapa global de la inteligencia artificial. Es dable destacar que, la iniciativa fue propuesta por OpenAI, la compañía estadounidense creadora de ChatGPT, quien firmara una carta de intención con Sur Energy para construir un megacentro de datos de gran escala dedicado a inteligencia artificial en la Patagonia. Este será, probablemente, el centro de datos más grande que se haya construido en América Latina y permitirá a la Argentina posicionarse de una manera muy diferente en el mundo: como líder regional en infraestructura y soberanía tecnológica para la inteligencia artificial.

Uno de los principales motivos de la elección ha sido por las temperaturas frías, que ayudan a reducir el costo de refrigerar los servidores y la cantidad de terrenos amplios y de bajo costo relativo para este tipo de proyecto, sumado a la gran cantidad de fuentes de energías renovables que evitan un impacto ambiental fuerte.

En el marco de lo expuesto, cabe destacar que el plan será presentado para solicitar su adhesión al Régimen de Incentivo a las Grandes Inversiones (RIGI), establecido el año pasado por el Gobierno, para otorgar estabilidad fiscal, beneficios aduaneros y acceso a divisas para proyectos estratégicos de largo plazo; y según los trascendidos el monto total de la inversión podría alcanzar los 25.000 millones de dólares, contemplando una primera etapa por entre 7.000 y 10.000 millones de dólares.

De acuerdo al comunicado oficial de OpenAl, la iniciativa es impulsada por energía limpia y su infraestructura posicionaría al país como líder regional y global en inteligencia artificial, promoviendo el crecimiento económico y expandiendo oportunidades en todo el país. La empresa destacó que se apoya en fuentes de energía limpias y seguras, para desarrollar instalaciones capaces de abastecer la creciente demanda de potencia computacional en América Latina:

Según el comunicado, nuestro país cuenta con millones de usuarios de ChatGPT cada semana y un crecimiento del uso que, en el último año, se triplicó y alcanza mayoritariamente al segmento joven de 18 a 34 años. Además, la presencia de desarrolladores locales que construyen sobre herramientas de OpenAl nos ubica entre los líderes de la región. Asimismo, se comunica que uno de cada tres adultos argentinos utiliza ChatGPT de forma regular y el país se ubica entre los cuatro principales de América Latina en cantidad de desarrolladores de IA. Además, cerca del 30% de los negocios utiliza IA y prevén que la cifra escale al menos al 70%.

El proyecto Stargate Argentina representa una oportunidad histórica, ya que combina nuestro potencial único en energías renovables con el desarrollo de infraestructura crítica para la inteligencia artificial a escala global. Esta alianza convierte a Argentina en un jugador relevante en el nuevo mapa digital y energético mundial, crea empleos de calidad, atrae inversiones internacionales y demuestra que la innovación y la energía pueden ser motores complementarios del desarrollo sostenible.





En este orden de ideas, la colaboración con gobierno nacional para el desarrollo de la agenda digital pública buscará promover el uso de inteligencia artificial en áreas de gobierno y en el sector educativo, brindando el potencial para asistir a empleados del gobierno argentino, así como a organismos de la administración y de investigación a acelerar su trabajo diario, ahorrando costos y generando mejores servicios para los ciudadanos argentinos, cumpliendo con la trascendental premisa de "democratizar el acceso a la información".

En el marco de lo expuesto, cabe resaltar que recientemente la Cámara de Diputados la Provincia de Santa Cruz sancionó la adhesión al Régimen de Incentivo a las Grandes Inversiones (RIGI), a efectos de que empresas que están en otros lugares del mundo vengan a invertir en nuestro territorio, en miras de un mejor futuro y de brindar nuevas oportunidades a los santacruceños.

En este sentido, el proyecto aludido ut supra representaría para el pueblo de la Provincia de Santa Cruz -siempre dando cumplimiento con la normativa ambiental vigente-, una oportunidad única y trascendental para elevar la calidad de vida de sus habitantes, otorgando a los mismos nuevos empleos directos e indirectos durante su desarrollo y operación, además de un flujo constante de exportaciones digitales provenientes de la capacidad de cómputo del data center. En tal virtud es que nuestra provincia se pone a disposición para los eventuales estudios y análisis previos correspondientes.

Asimismo, se destaca que se impulsaría con tecnología local el desarrollo de una nueva economía digital, siendo un factor determinante de integración de los santacruceños al mundo. En tal virtud, la región cuenta con el aporte específico que pueden brindar los estudiantes, docentes y profesionales de la Universidad Nacional de la Patagonia Austral formando parte del proyecto aludido.

Finalmente, a las bases económicas, sociales y tecnológicas descriptas, se le suma otro atractivo clave: el potencial energético de la Patagonia. La disponibilidad de energía renovable en nuestro territorio -hidroeléctrica, eólica y solar-, la cercanía a líneas de alta tensión y subestaciones, la conectividad mediante anillos de fibra óptica que enlazan el Atlántico y el Pacífico, y el acceso a agua fría para los sistemas de enfriamiento hacen de la región un punto estratégico.

En consideración a lo expuesto, se pone de relieve una vez más la prioridad que la gestión del gobierno provincial concede a la planificación, con una imperante mirada de presente y de futuro inmediato, asumiendo este tipo de desafíos, generando herramientas que aseguren y garanticen la calidad de vida de las nuevas generaciones, definiendo qué condiciones de acceso buscamos para garantizar la proximidad a bienes, servicios y oportunidades, teniendo como norte promover acciones conjuntas y articuladas que permitan crear mejores condiciones sociales, económicas y tecnológicas.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares acompañar el presente proyecto.

RADES CARLOS FACUNDO DIPUTADO DE LA NACIÓN